

栃南中だより



令和4年9月16日 9月号
文責 校長 岩瀬明雄

教育目標

みずから考え学習する生徒
心の豊かな生徒
正しいことをやりとげる生徒
健康でたくましい生徒

認めて誉めて励まして
信じて待って見届ける

<2学期始業式 式辞抜粋>

……この夏休み、私が印象に残った3つの出来事を話します。それは全て野球に関係することです。まず、南中野球部が県大会で、ベスト4にあと一步のところまで進んだことです。準々決勝戦までの3試合、どれも素晴らしい試合でした。特に2回戦では、7回2アウトから4点差をひっくり返した試合が印象的でした。一試合一試合最後まであきらめない気持ちとチーム一丸となって戦う姿勢が、このような結果を生んだと思います。次に、國學院栃木高校が甲子園で活躍したことです。昨年度の優勝校に勝ったこと、また、応援する姿や応援曲のすばらしさについても全国で話題となりました。地元の学校が活躍することは大変嬉しいことです。最後にこの夏、甲子園で仙台育英高校が優勝しましたが、その時の、キャプテンのたった一礼が一番印象に残りました。それは、甲子園大会では試合終了後、勝ったチームがホームベースに一列に並び、その後ろに審判、そして負けたチームはベンチ前に並び、勝ったチームの校旗を掲揚し、校歌を流します。その後、勝ったチームは、全員が一礼し、応援席に一目散に走って応援してくれた人に挨拶に行きます。しかし、仙台育英高校のキャプテンは、決勝戦後、チームメイトが応援席スタンドに向かって走り出したとき、一人その場で相手チーム（もしくは審判員）の方を向き、深々と一礼して、その後チームメイトを追いかけスタンドの挨拶に行きました。この礼は、相手チームへの感謝の気持ちを再び伝えた一礼か、審判に対しての感謝の一礼か分かりませんが、チームの主将として、再度、あの瞬間に一礼をした行動に驚き、感動しました。

今年度は、マナーの向上が重点目標の1つになっています。皆さんも、普段の生活の中で、相手を思いやる行動やマナーやモラルや礼儀等、2学期も日々の生活の中で、できることから取り組んでもらえればと思います。

さて、今日から、2学期です。気持ちを切り替えて、学校生活を一生懸命頑張ってください。2学期は、体育祭や南斗祭の大きな行事があり、目標に向かって継続的に努力することによって、自分自身を大きく成長させる学期になります。……

<表彰>

1 地区中文連生徒作品展覧会

○ 書写の部

**** (3年) **** (3年)
**** (3年) **** (3年)
**** (3年) **** (2年)

優秀賞

○ 立体作品の部

**** (3年) **** (3年)
**** (3年) **** (3年)
**** (3年) **** (2年)
**** (2年) **** (2年)
**** (2年) **** (2年)

優秀賞

2 第18回子ども朗読フェスティバル

**** (2年)

銀賞

3 地区総合体育大会

○ 野球部

準優勝

○ 陸上部

- ・ オープン男子4×100mリレー
**** (3年) **** (3年)
**** (2年) **** (2年)
- ・ オープン女子4×100mリレー
**** (3年) **** (2年)
**** (1年) **** (1年)
- ・ 1年男子4×100mリレー
**** (1年) **** (1年)
**** (1年) **** (1年)
- ・ 1年女子100m
**** (1年)

第3位

第1位

第3位

第3位

<白衣修繕ボランティアの皆様へ感謝>

7/27に小中学校のボランティアの皆様が本校被服室に集まり、昨年同様、給食時に使用する白衣の修繕を行っていただきました。今年度は新たに、各教室に設置されている大型テレビのカバーを縫っていただきました。慣れた手つきで、手際よく丁寧に心を込めて修繕・作製くださいました。毎日使用する白衣や大型テレビのカバーを丁寧に使っていきます。



<仲間、先生に感謝、対戦相手にも感謝>

**** (2年) さんの卓球ノートからの抜粋
—栃木市の卓球大会を終えて—

…3ゲーム目、4ゲーム目で追いつめられたとき、足が震えました。追いつかれたとき、「ここで勝つ、学年主任の**先生に勝った報告をするんだ。」、「会場にいなくても、応援してくれる先生、親、部活動の仲間、***先生、みんながいるんだ。」と、強い気持ちを持ち、粘り勝ちできました。わたしのそばで応援してくれた人たちにたくさん感謝したいです。この試合で、自分のすべての力を出すことができました。その勢いで次の試合にも勝つことができました。対戦相手の人にも「よい試合をさせてくれてありがとう。」と伝えたいです。

燃えろ！走れ！限界突破の体育祭！

9/10(土)実施

天候に恵まれ、令和4年度の体育祭が実施できました。今年度より、半日開催で、長縄跳び以外は、赤、青、黄組の全学年縦割りで競技を行いました。また、応援団を結成し、練習の段階から各組の3年生がリーダーシップを発揮し、励まし協力し合いながら、各組をまとめていました。体育祭当日も、各組とも一致団結し、活気ある体育祭になりました。早朝より、保護者の方々、地域の皆様に足を運んでご声援いただき、ありがとうございました。また、PTA本部役員の皆様には、テントの後片付け、大変お世話になりました。



<1年 1組 **** >

初めての中学校の体育祭で、最初は色々不安なことがたくさんありました。小学生と比べ、練習時間が短いことに驚きました。小学生では、先生達に手伝ってもらい運動会を進めました。けれど、中学生では、先生達の力を借りずに自分達で体育祭を盛り上げるなど、違っていて驚きました。先輩達はすごいと思いました。



<2年1組 **** >

私はこの体育祭で、初めて副団長を務めました。分からないこともあり、先輩方に助けられてばかりでした。ですが、応援団だけではなく、南中生全員で盛り上げる体育祭になりました。この経験を生かし、来年も全員で創りあげる最高の体育祭にしたいです。



<黄組 応援団長 3年 **** >

僕は応援団長を務め、最初は恥ずかしさがあったけれど、周りの仲間が助けてくれ、堂々と行動することが出来ました。長縄では、クラス一丸となり、優勝できて最高に嬉しかったです。この体育祭で学んだことを忘れず、これからも頑張りたいです。



<赤組 応援団長 3年 **** >

私は、体育祭においてとても印象的なことがありました。それは、みんなが負けても勝っても最高の笑顔でいたことです。それは、応援団長として、とても嬉しく思いました。こんな笑顔の絶えない素敵な学校づくりに、これからも貢献していきたいと思いました。



<青組 応援団長 3年 **** >

私はこの体育祭で応援団長としてとても成長できたと思います。特に、今まで苦手だったたくさんの人の前で話すことが少し得意になれたと思います。応援団長になったことで、たくさん学んだものをこれからの生活に生かしていきたいです。

<PTA交通安全講座>

この講座は、青少年健全育成講演会助成事業も兼ねることになりましたので、再度ご案内いたします。

- ・実施日 10/4(火) 15:00~16:00
- ・場所 1F 視聴覚室
- ・内容 「自転車の事故防止等」

講師 栃木警察署 交通総務課 **** 様

※参加希望される方は、担任または教頭までご連絡ください。

<部活動 部長・副部長一覧>

| 部活名 | 部長 | 副部長 |
|----------|------|------|
| 陸上競技 | **** | **** |
| 野球 | **** | **** |
| サッカー | **** | **** |
| バスケット女子 | **** | **** |
| バレーボール女子 | **** | **** |
| 卓球男子 | **** | **** |
| 卓球女子 | **** | **** |
| 剣道男女 | **** | **** |
| 美術 | **** | **** |

<下都賀地区音楽祭(9/26)に向けて 猛特訓>

毎年、3年生の選抜チームで参加していましたが、今回は、2、3年生から希望者を募りました。3年生28名、2年生10名です。体育祭や南斗祭の練習の合間を縫って練習しています。



<2学期 学級委員一覧>

| 年組 | 委員長 | 副委員長 |
|------|------|------|
| 1年1組 | **** | **** |
| 1年2組 | **** | **** |
| 1年3組 | **** | **** |
| 2年1組 | **** | **** |
| 2年2組 | **** | **** |
| 2年3組 | **** | **** |
| 3年1組 | **** | **** |
| 3年2組 | **** | **** |

